



## Alianza para doble titulación en desarrollo y extensión rural

La Universidad de Pamplona y la Universidad de Extremadura sostuvieron su segunda reunión formal para avanzar en el análisis y estudio pertinente, que permita en un futuro cercano, que estudiantes de las dos instituciones puedan graduarse como Magíster en Extensión y Desarrollo Rural, en Colombia, y a la vez como Máster en Desarrollo Rural, en España.

Esta iniciativa de doble grado, en la que el beneficiario que aplique obtendría el título de las dos universidades, busca promover la integración de contenidos y el desarrollo de la tesis, a partir de la homologación de algunas asignaturas del plan de estudios de la universidad de origen y cursando otras materias en la universidad de destino. “La tarea que iniciamos el año pasado con un primer encuentro entre directivos, buscó plantear la idea de unir lazos para que un programa de cada institución estudiara la posibilidad de gestar esta propuesta y fue así como se definió, en primera instancia y gracias a la experiencia de la Universidad de Extremadura, iniciar con los programas de Maestría en Extensión y Desarrollo Rural, en Colombia, y Desarrollo Rural, en España”, indicó Rosy Reyes.

El pasado jueves, se llevó a cabo la segunda reunión a la que asistieron los directores de los programas involucrados, Felipe Leco Berrocal y Rosa Aleida Gómez, quienes dialogaron sobre los aspectos generales de los programas como son contenidos, créditos, grupos de investigación, profesores, entre otros, que permitieron a cada uno tener un panorama del programa con el cual se llevará a cabo el proceso de doble titulación. “Considero que esta ha sido una reunión muy fructífera, que tenemos muchos aspectos en común que podemos validar y experiencias que podemos compartir, así que esperamos que podamos pronto tener estudiantes de la Universidad de Pamplona y que los nuestros puedan ir a Colombia, con ustedes, a formarse”, señaló el PhD. Felipe Leco.

*Apuéstale a la formación posgradual.  
apuéstale a la Universidad de Pamplona*



Para la PhD. Rosa Aleida Gómez, el doble grado permitirá a los beneficiarios tener una formación más completa desde dos perspectivas diferentes, así como mayores oportunidades laborales en los países involucrados, en este caso España y Colombia. Lo que viene ahora es el estudio, por parte de los directivos de los programas de maestría y las universidades, de los contenidos programáticos de cada institución para determinar cuáles asignaturas se podrían homologar, cuáles tendrían que cursar en Colombia y en España y la tesis de grado, aspectos que se deben definir bajo convenio específico.

Al primer encuentro asistieron la Vicerrectora de Planificación Académica, Mercedes Rico García y la directora de Internacionalización de Estudios, Laura Victoria Fielden Burns, por la Universidad de Extremadura; el Vicerrector de Bienestar y Extensión, Heriberto Rangel y la Directora Administrativa de Posgrados, Rosy Eugenia Reyes Pinilla.

*Apuéstale a la formación posgradual,  
apuéstale a la Universidad de Pamplona*

